



Control de lectura

Nombre del Alumno Juan Pablo Yáñez Gordillo

Nombre del tema Control de lectura

Parcial 1

Nombre de la Materia Interculturalidad y salud 1

Nombre del profesor Sergio Jiménez Ruiz

Nombre de la Licenciatura Medicina Humana

Semestre 1

Comitán de Domínguez, Chiapas a 18 de marzo de 2018

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Joan

Interculturalidad en la salud La nueva frontera México

La interculturalidad es la interacción que existe entre dos o más grupos con diferencias culturales. Con una mayor interacción, conocer acerca de otras culturas nos ayuda a "abrir" nuestros horizontes, por decir de alguna manera, no por el hecho de estar de acuerdo con otras personas, sino para tratar de entender el pensamiento de los demás, con que de nuestro punto de vista parte de ese pensamiento puede ser considerado opuesto. Todo esto lo debemos de llevar a cabo mediante el diálogo respetuoso y responsable para estar completos.

La relación que existe entre la interculturalidad y la medicina se manifiesta principalmente en la manera que se abordan los tratamientos y las enfermedades, dependiendo del lugar. No solo en diferentes países, sino también dentro del mismo país, la interculturalidad puede impactar en la práctica médica. Se podría considerar que la interculturalidad es una subrama de la antropología médica, ya que uno de los puntos de estudio de esta última es como la cultura puede llegar a afectar la salud y el cómo se atiende a las personas.

En el campo médico la cultura contribuye en el campo médico al análisis de los factores sociales que afectan el proceso de la enfermedad y salud. Desde el propio concepto de cultura, se puede identificar dos grandes dimensiones: la ideológica o cognitiva, que abarca los pensamientos y creencias de los personas, lo que se podría considerar como obstáculo, ya que

- Rev. Ximbr?, vol 2, num. enero-abril 2006 pp 49-71
Universidad Autonoma Indígena de México
- Unesco Adiceb 48 de la conservación de patrimonio
sobre la gestión de la diversidad
- An. voto relativo de salud vol 13 no 3 Julio-Diciembre
2010 pp 10-29
- Rev. med. Chile V no 9 Santiago 2003
- Psychosocial Internet vol 13 no 3 Madrid 2006

Juan

Juan

Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno
Hacia una gramática de la diversidad

A pesar de tener orígenes antagónicos la comunalidad y interculturalidad no son excluyentes, sino son complementarias. Sin embargo resulta indispensable su valor ya sea normativo, prescriptivo y descriptivo. En este sentido la interculturalidad tiene un enfoque analítico y informativo de las interacciones entre miembros de grupos culturales diversos y la interculturalismo es un proceso que empieza que celebra las interacciones interculturales.

El concepto de comunidad (conjunto de individuos que tienen en común diversos elementos, territorio, valores, idioma y religión etc). No asumir la comunidad como un concepto esencialista, sino como la encargada de la acción política en formas de organización y gestión. En la actualidad el término comunidad una agrupación de diferentes realidades, en este caso se hace presente lo propio es lo que se va formando la comunidad.

Lejos de crear una imagen de comunidad, debemos usar el comunalismo como estrategia educativa para lograr no solo el discurso basado de lo comunal o comunitario sino también la praxis, por que en vez de seguir las propiedades internas homogenizando una imagen truca de la enfermedad a la idealidad comunal se presenta de forma segmentada. En el ámbito educativo local, el comunalismo recurre a lo intercultural al hablar de la comunidad como puente lógico de métodos.

El reconocimiento explícito y constante de este complejo de diferenciación intra-local que constituye un eje temático en la estructura de la totalidad de medos, acciones y comportamientos.

Bibliografía

- RaE
- Universidad Veracruzana Enero 2010 pp 12-16
- Universidad Veracruzana Nov 89 2020
- Educere VII n 33 Media Sep 2004
- Revista Educac Vol XII N°2 95-113 pp

Jimenez Ruiz
 Juan P

Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales

En el último tiempo se ha generado la necesidad de integrar la cultura en los procesos (médicos) en el proceso de la salud, ya que la cultura es un factor importante en el proceso salud-enfermedad. Esta no solo abarca los aspectos culturales (tradiciones, creencias e ideas) de una comunidad, sino múltiples aspectos de una comunidad. Esto no solo aplicando a las personas ajenas, sino también a aquellos de otras regiones o comunidades. En este caso, como profesionales de la salud, debemos de integrarnos a la cultura del paciente. Pero no de la forma de cambiar nuestros creencias, sino tratar de comprender los creencias del paciente para tener un mejor diálogo con este.

A través del reconocimiento que tengamos, podemos identificar algunos similitudes o paralelismos culturales, lo cual podría facilitar el trato con el paciente al reconocer algo que nos sea, esto puede facilitar el diálogo. En este caso, hoy nos vamos de la antropología que ve de lo más con esta, la antropología cultural, la cual a grandes rasgos es la encargada de comprender al ser humano como el entorno que lo rodea lo forma. Esto tiene 2 paradigmas ideas esto siendo lo cognitivo, que estudie como el pensamiento se ve afectado por el entorno y lo material lo cual analiza como las prácticas nos forman. En el enfoque de salud, estas influencias pueden llegar a afectar a la persona desde prácticas de riesgo o hábitos no científicos nosotros como médicos tenemos la responsabilidad de ayudar, pero para que nosotros podamos

Bibliografía

- Real Academia Española
- Revista de divulgación de estudios de posgrado
Vol No 1
- Organización Internacional para los Merges
Tercer Mx semal vol 68 n3 CDMX Jul/sep
2006